

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 30 (2000)
Heft: 7-8

Rubrik: Social VD : info Seniors 24 heures sur 24?

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Info Seniors 24 heures sur 24?

Depuis deux ans, l'infrastructure mise en place dans le cadre d'Info Seniors par Pro Senectute Vaud fonctionne d'une manière satisfaisante. La question se pose aujourd'hui de développer ce service.

Dans le cadre de «La vie à inventer», l'importante manifestation qui s'est déroulée à Morges à fin mai, un forum réunissait des spécialistes de l'aide à apporter aux seniors. Le thème de ce débat était précis: «Face à la solitude, à la maltraitance, au besoin d'aide et d'information, faut-il créer un réseau d'appel 24 heures sur 24 pour les personnes âgées et leur entourage?»

Pour débattre de ce thème important, les organisateurs avaient notamment invité Françoise Busby, responsable du réseau «Allô-Maltraitance», mis en place à Grenoble en 1995. «La priorité est donnée à l'écoute des personnes, précise cette dernière. On a constaté qu'il existe de nombreuses facettes de la maltraitance: violence physique, mais aussi violences psychologiques, financières, médicamenteuses ou civiques.» La permanence française ne prévoit qu'un jour d'écoute par semaine, ce qui paraît malheureusement insuffisant.

Mark Milton, responsable de la Main Tendue (N° 143) apporte plusieurs informations très précieuses. «Les douze postes en fonction en Suisse recueillent chaque année 240 000 appels. Parmi eux, 10% seulement émanent de personnes de plus de 60 ans. On constate cependant une augmentation du suicide chez

les seniors. Dans un monde qui va trop vite, les personnes âgées ont de la difficulté à suivre le rythme...»

Un budget important

Pour René Goy, responsable d'Info Seniors à Pro Senectute, la perspective de développer ce service paraît intéressante. «Les choses peuvent aller très vite, si l'idée est mûre», affirme-t-il. Et les différentes sections de Pro Senectute, réparties à travers la Suisse, pourraient faciliter l'extension d'Info Seniors et permettre un accès aisé grâce à un numéro de téléphone à trois chiffres, identique dans tout le pays. Le frein, une fois de plus, se situe au niveau financier. Selon Mark Milton, le budget annuel de la Main Tendue s'élève à Fr. 450 000.- pour le seul canton de Vaud. «A l'échelle nationale, il doit atteindre cinq à six millions...»

Un certain nombre d'institutions et de fondations pourraient être sollicitées, afin de couvrir les dépenses d'un tel service. Outre les subven-

tions cantonales ou fédérales, les loteries du pays pourraient apporter leur soutien financier. Et pourquoi pas les futurs casinos?

Dans un premier temps, la Fondation Leenhaards pourrait financer le projet. Responsable de cette Fondation à but social, Patrick Beetschen n'a pas caché son enthousiasme. «Il serait judicieux de créer des réseaux, afin de rendre ce projet viable», déclare-t-il. Les nombreux clubs d'ainés, répartis à travers le pays, pourraient devenir des partenaires précieux.

Aujourd'hui, compte tenu des nombreuses institutions, fondations, clubs, bénévoles et spécialistes, tout existe en Suisse pour donner naissance à ce service très utile. Selon Patrick Beetschen, le réseau d'appels, ouvert 24 heures sur 24, pourrait voir le jour au cours du premier semestre 2001.

J.-R. P.

Renseignements: Info Seniors, tél. 021/641 70 70 et Fondation Leenhaards, tél. 021/351 25 55.

LE SPORT SENIORS A 35 ANS

La Fédération vaudoise de gymnastique, natation et sport pour personnes âgées fête cette année son 35^e anniversaire. C'est en effet en janvier 1965 que la FVGA a vu le jour, sous l'impulsion d'Oscar Schwitzguebel, pasteur et président de Pro Senectute et de Louis Perrochon, spécialiste du sport.

A ce jour, on dénombre à travers le canton 164 groupes de gym, 24 groupes de natation et 8 groupes de danse. Près de 3000 seniors bénéficient de ces cours, dispensés à travers 150 villes et villages du canton.

Renseignements: Gym, Véronique Diserens, tél. 021/728 23 40.
Natation, Denise Isler, tél. 021/

653 00 77. **Danse,** Lyllette Beseancet, tél. 024/446 23 68.



Photo Y. D.

On dénombre 24 groupes de natation à travers le canton